

FRENTE POLÍTICOS

1. Hasta donde tope. La lucha por los recursos del Poder Judicial continúa. Los 15 mil millones de pesos en disputa están atorados en un entramado legal que se presagia largo. El gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** presentó un recurso de impugnación en contra de la suspensión provisional concedida a la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación, que congeló la eliminación de los 13 fideicomisos de este órgano. Lo dicho, el tema llegaría a instancias judiciales, donde la principal figura es **Norma Piña**, ministra presidenta de la SCJN. ¿Cuál será el final de este estira y afloja?

2. Ayuda a todo nivel. El SAT, cuyo titular es **Antonio Martínez Dagnino**, anunció que, para ayudar a la población afectada en Guerrero por el huracán *Otis*, quienes quieran constituir donatarias autorizadas, tendrán facilidades. Informó que se atenderán dudas sobre el cumplimiento de las obligaciones fiscales para efectos de la recepción y destino de recursos en apoyo a la reconstrucción o rehabilitación de las zonas afectadas. Con estas acciones, el SAT facilita el envío de donativos a los damnificados contribuyendo a la atención de la emergencia. Toda ayuda es necesaria.

3. Punto y aparte. Quién iba a imaginar que **Xóchitl Gálvez** que, al principio pintaba para ocupar la silla que dejó **Claudia Sheinbaum** en la Ciudad de México, creciera tan rápido, sobre todo en los ánimos de la oposición. Ayer la senadora se despidió de la presidencia de la Comisión de Asuntos Indígenas del Senado, afirmando que dejó cero rezago legislativo. "Siempre sacamos los dictámenes por consenso y unanimidad. Cuando hay diálogo, podemos ponernos de acuerdo sin importar los colores. ¡Muchas gracias!", expresó en redes. Ahora va en busca de su destino, apoyada por numerosos entusiastas. El camino no se ve sencillo.

4. Cosecha. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** volvió a enviar al Senado el nombramiento del exgobernador de Nayarit, **Antonio Echevarría**, como consejero independiente de la CFE, puesto para el cual fue rechazado hace tres semanas, porque, por un voto del bloque oficialista perdió. Además, el mandatario formalizó la propuesta para que el exgobernador priista de Hidalgo, **Omar Fayad**, se convierta en embajador de México en Noruega, ya alejado de las filas del priismo. Se dirá que son premios inmerecidos, pero el legado al país ahí está.

5. Asalto en despoblado. Transportistas del municipio michoacano de Tocombo realizaron un bloqueo sobre la carretera Los Reyes-Jacona, denunciando supuestos abusos y extorsiones por parte de elementos policiacos. Atravesaron camiones de carga sobre la vialidad y, a través de redes sociales, denunciaron que constantemente son hostigados, amedrentados y extorsionados por uniformados, en los puestos de control o retenes que instalaron en esa región. Amagaron que permanecerán por tiempo indefinido, hasta que el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla** tome cartas en el asunto. ¿Saben contar?, pues no cuenten con él.

